
下水道不足一周就安装好，避免

了村里公共卫生间污水排到河沟，也

不再有了难闻的气味。7月 22日，记

者回访新华区焦店镇褚庄村村民褚

某时，她表示满意。

前段时间，褚某通过市 12345 民

呼必应平台表达诉求，市政府热线办

形成工单并下发至焦店镇政府。接

到诉求工单后，焦店镇政府迅速到现

场核实，多次走访协调，并由该镇纪

委全程跟进监督，推动群众诉求快速

处理。

“现在越来越多群众学会使用

网络，通过网络反映诉求。群众在

哪儿，我们的领导干部就要到哪儿

去。我们基层干部要利用好民呼必

应平台，及时了解群众所思所愿，积

极回应关切。”焦店镇党委书记许跃

华说。

据我市最新一期民呼必应工作

简报显示，上周期（7月 11日—7月 17

日）市 12345 民呼必应各平台共接到

诉求 14872 次，受理 5507 件，登记交

办 1548件。周诉求近 15000件，这是

市民对民呼必应平台的信任，也说明

越来越多的市民有了通过市 12345

民呼必应平台表达诉求的意愿。“民

意 在 哪 儿 ，我 们 就 得 高 度 关 注 哪

儿。这么多民意都在民呼必应平

台，我们要更加高度关注、重视民呼

必应工作。”焦店镇党委副书记、镇长

郭晓光说。

做 好 民 呼 必 应 工 作 不 仅 要 有

“啃硬骨头”的实干担当，有“绣花功

夫”的落实做细，更需要科学完善的

推动机制。经过一年的探索实践，

焦店镇的民呼必应工作逐步建立并

完善了受理、登记、转办、督办、反馈、

回访的运作机制，并建立了横向到

边、纵向到底的工作联动机制，形成

“专班领导、首接受理、分类处置、联

动负责、限时回复、督办回访”的工作

机制。

为确保热线受理事事有落实、件

件有回音，及时快速高效解决群众诉

求，焦店镇成立由“一把手”任组长

的民呼必应专班，配备专人负责，通

过电子信箱实行 7×24小时接电“不

打烊”；严格落实“包村干部+属地村

委”管理责任制，建立镇村两级快速

响应机制，收到群众诉求后及时找到

并反馈给相关人员，强化办结时限，

要求在规定办结日前两天完成工单

回复，严防出现超期工单；严格实行

首接负责制，属于该镇辖区职责范围

的，要求各级承办人不许推诿扯皮，

迅速做好处理工作，在面对一时难以

解决的问题时，第一时间主动与各有

关部门和民呼必应热线平台沟通，请

求平台牵头相关部门协同会办，增强

工作合力，形成齐抓共管的良好格

局，切实做到民生无小事，民呼必应，

接诉即办。

今年以来，焦店镇共受理热线

工 单 117 件 ，按 时 办 结 率 100% 、回

访 满 意 率 100% 。 其 中 ，投 诉 类 工

单 80 件，群众满意度 100%；求助类

工单 26 件，群众满意度 100%；咨询

类 工 单 11 件 ，群 众 满 意 度 100% 。

各 类 工 单 的 满 意 度 都 达 到 了

100% ，基 本 实 现 了“ 最 多 打 一 次 ”

的工作目标。

一分耕耘，一分收获。在 4月份

的全市 12345 民呼必应工作考核中，

焦店镇以总分 85.50分位居全市各区

乡（镇、街道）组的第一名。6月 14日

下午，市政府热线办到焦店镇调研民

呼必应工作，对该镇此项工作的机制

化、常态化表示肯定。

“民有所呼，我有所应。焦店

镇以‘能力作风建设年’活动为契

机，让民呼必应平台成为群众反映

问题、表达诉求、咨询求助的有效

平台，俯身行动、锻造能力、锤炼作

风，切实以提高群众工作能力推动

基层干部作风提升向好。”郭晓光

说，下一步，该镇将在进一步完善

工作机制的基础上，提高督办回访

力度，建立以按时办结率、问题解

决率、发回重办率、公众满意度等

为核心指标的考核体系及信息统

计通报制度，确保民呼必应工作做

实做细见实效。

（本报记者 毛玺玺 通讯员 罗

思颖）

民意在哪儿 基层干部的关注点就应该在哪儿
——新华区焦店镇民呼必应工作居全市前列小记

7 月 22 日，焦店镇党委副书记、镇长郭晓光（左）在北环路沿线指导下水管

道铺设工程，回应群众诉求。 本报记者 毛玺玺 摄

今年 5月初，孕妇姜女士被疫情

挡住了回舞钢市的脚步，滞留在中兴

路街道中兴社区。5月 14日，姜女士

突感身体不适，急需去医院检查，社

区工作人员立即将情况上报。

特事特办、急事急办。中兴路街

道党工委书记陈雷当即安排分包中

兴 社 区 的 孙 亚 辉 和 付 弦 康 立 刻 行

动。按照疫情防控政策联系医院、卡

点交警协调，将姜女士送到市第四人

民医院。检查无恙后，和姜女士家人

取得联系，向舞钢市有关部门协调报

备，又护送姜女士到许广高速舞钢市

建设路收费站，和当地 120 救护车交

接后返回。

“这件事让我印象很深，民呼必

应平台给了群众反映问题的通道。

市政府热线办把诉求件下发到区里，

区热线办一刻也没耽搁转给属地中

兴路街道，全流程服务，我们跟踪到

底。”7 月 22 日，孙亚辉说，当孕妇家

人真诚地道出感谢时，他体会到了帮

助他人解决“急难愁盼”的幸福感。

今年，全市上下扎实开展“能力

作风建设年”活动，这对不断提升党

员干部群众工作能力等干事创业的

真本领、硬实力有了更高要求。中

兴路街道班子成员从自身做起，引

导党员干部躬身入局、率先垂范，一

级做给一级看、一级带着一级干，以

民呼必应平台为抓手之一，立足提

升基层治理能力、转变工作作风，以

群众满意为标准，努力实现“民有所

呼，我有所应”，把实事办到群众心

坎里。

躬身践行，积极发挥带头作用。

前段时间，中兴路街道商贸南苑 9号

楼多位居民通过 12345民呼必应平台

反映小区个别居民为自身停车方便，

利用地锁占用公共停车位，影响其他

居民停车，同时地锁的设立对居民出

行安全有一定影响。孙亚辉闻讯后，

忙完手头工作就带领街道综合执法

中队队员和社区工作人员赶赴现场，

快速解决私装地锁问题，并要求社区

举一反三、以点扩面、全面摸排，防止

私自安装地锁现象反弹，确保居民停

车方便、出行安全。

广聚民智，构建共建共享格局。

针对年初多位居民通过 12345民呼必

应平台为今年老旧小区改造提建议，

中兴路街道举一反三、主动作为，通

过社区党委书记牵头召开“红色议事

会”、入户大走访、开展老旧小区改造

提升调查问卷活动等多种形式在群

众中广泛征集老旧小区改造意见，共

同为老旧小区改造“把脉开方”。目

前，今年计划改造的 15个老旧小区意

见征集工作共发放调查问卷 687份，

收集到可行性意见建议 200余条。

全域布局，“小网格”托起“大民

生”。中兴路街道结合地域区划、居

民群体、诉求事项等实际情况，将 3

个社区划分为 43 个网格，实现网格

全域布局，统一整合“一张网”，使群

众的诉求和声音通过网格长、网格员

得到回应。针对近期居民在 12345民

呼必应平台反映的优越路商贸北苑 7

号院 2号楼前下水道污水横流，联盟

鑫城 7号楼平台处有杂物堆积、存在

安全隐患等问题，分管该网格的网格

员迅速行动、全力解决，始终贯彻“居

民小事，我们的大事”理念，真正做到

“认真负责、有求必应”。

“‘能力作风建设年’活动是今年

的一项重要政治任务，我们要有载

体、有抓手，把民呼必应平台上群众

诉求的解决当作锻造过硬能力、锤炼

过硬作风的‘考场’，着力解决群众

‘急难愁盼’问题，让群众生活得更称

心、更舒心，用实际行动交出精彩‘答

卷’。”陈雷说。

（本报记者 毛玺玺 通讯员 周

彭辉）

着力解决群众“急难愁盼”问题
——新华区中兴路街道以民呼必应工作推动干部能力作风建设见实效

近日，中兴路街道党工委书记陈雷（左三）带领班子成员和社区工作人

员在朝阳路察看垃圾桶数量及清运情况，解决居民反映的垃圾桶数量少、清

运不及时等问题。 本报记者 毛玺玺 摄

近日，市委办公室离退休干部科工作人员受老干部委托，为迎宾社区送去锦

旗，以表谢意。

今年 5 月，光明路街道迎宾社区派专人为家人不在身边的老人服务，为行动

不便的老人开通核酸采样绿色通道或上门采样，购买蔬菜并送货上门，为急需药

品的老人买药、送药。 方品 摄

挂在新华区光明路街道办事处

的 8面锦旗，是该街道民呼必应工作

成果的最好写照。7月 22日，该街道

党工委副书记、办事处主任胡斌说：

“这都是我们应该做的，群众记在心

里，还送来锦旗，是对我们工作最好

的鼓励。”

胡斌坦言，在基层，基本天天

都在和群众打交道。在把群众反

映的一个个问题办好办实的过程

中，党员干部逐渐懂得了什么叫为

民情怀。

我市继开展党史学习教育“我

为群众办实事”实践活动后，去年底

又对“能力作风建设年”活动进行动

员部署。“不管是哪一个，都离不开

不断锻造过硬能力、锤炼过硬作风、

提高群众工作能力。”光明路街道党

工委副书记丁炳皓说。

提高群众工作能力，市 12345民

呼必应工作是个很好的抓手。今年

以来，光明路街道共收到 12345民呼

必应平台诉求件 363 件，已办结 357

件 ，有 6 件 正 在 办 理 中 ，办 结 率

98.3%。

民有所呼，我有所应。群众的

诉求解决得好，就能赢得赞誉。7月

22 日，在光明路街道光明路 64 号院

A楼门口，居民李女士指着两棵银杏

树说：“我们和这两棵树都有感情

了，是民呼必应平台和街道帮我们

解决了安全隐患，还保留住了这两

棵银杏树。”

原来，A楼门口的这两棵银杏树

由于树枝长时间未修剪，影响了楼

上住户生活。特别是刮风天气，存

在安全隐患。有居民通过市 12345

民呼必应平台反映了该问题。接到

诉求件后，光明路街道工作人员立

即赶到现场核实情况，并向园林部

门积极汇报，协调专业团队和设备

到现场对银杏树进行了修剪。

民呼必应平台上的大事小事，

光明路街道都高度重视。

前段时间，该街道对某问题楼

盘 化 解 工 作 的 推 进 也 是 生 动 写

照。由于多种原因，该楼盘集体不

动产证和业主们的不动产证迟迟

不能办理，有市民通过民呼必应平

台向社区进行了反映。“尽管困难

重重，我们努力寻求化解突破口，

积极协调各级职能部门，力争将该

楼盘集体不动产证（大证）办理出

来。”胡斌说。该街道在相关家属院

公示《关于办理不动产登记有关事

项的通知》《授权通知书》《办理不动

产登记证流程》，着重显示监管账

户，并将联系电话、监督电话一并公

示。此外，在问题楼盘化解微信工

作群中每天通报进展情况，并密切

与税务部门沟通协调。截至目前，

光明路街道已为该项目 197 户业主

中的 175 户协调办理了个人不动产

登记证。

“不仅要处理好民呼必应平台

上的诉求件，日常工作中，网格员发

现的问题或者群众直接上门反映的

问题，我们同样按平台诉求件标准

来处理，做到件件有回应、事事有着

落。”胡斌说。今年 5月 17日，家住光

明北路 89号院的察女士打电话到社

区求助，说她的儿子在外地上学，申

请入党，急需政审材料，自己又在封

控区，没办法出门，希望社区能帮忙

开具证明。迎宾社区党委书记杨秋

红接到电话后，承诺不论多难也要

把证明开出来。当时，正值疫情防

控关键时期，社区工作人员吃住在

社区，大家都忙得像陀螺一样。工

作到凌晨的杨秋红没有忘记察女士

的诉求，连夜开好证明。

“‘能力作风建设年’活动要求

我们党员干部锻造过硬能力，其中

提高群众工作能力是重要方面。我

们要以‘能力作风建设年’活动为契

机，深入开展‘我为群众办实事’实

践活动，抓实抓好民呼必应工作，把

回应好群众诉求放在心上、写在行

动中，在为群众解决‘急难愁盼’问

题中不断厚植为民情怀。”胡斌说。

（本报记者 毛玺玺 通讯员 方

品）

在回应群众诉求中厚植为民情怀
——新华区光明路街道以民呼必应工作为抓手不断提高群众工作能力
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